

Die neue Gesetzeslage zum Widerstand gegen die Staatsgewalt



Würzburger rechtswissenschaftliche Schriften | 113

Yanik Bolender

Das neue Widerstandsstrafrecht

Eine strafrechtsdogmatische Untersuchung der §§ 113, 114, 115 und 323c Abs. 2 StGB vor dem Hintergrund des 52. StÄG

2021 | 373 S. | broschiert | 98,00 €

ISBN 978-3-95650-813-4

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-95650-813-4

Darf weiterhin ein Widerstand gegen die Staatsgewalt geringer bestraft werden als eine allgemein begangene Nötigung? Im Jahr 2017 hat der Gesetzgeber das 52. StÄG zur Verbesserung des Schutzes von Vollstreckungsbeamten und Rettungskräften erlassen, wodurch im Wesentlichen die §§ 113, 114, 115, 323c StGB geändert wurden. Dies führte aus strafrechtlicher Sicht zu dieser und weiteren umstrittenen Fragen im Rahmen der

Auslegung dieser geänderten Normen. Wie sie im Einzelnen aussehen und welche Auswirkungen sie haben, wird in diesem Werk umfassend untersucht. Dabei wird besonders auf die Fragen eingegangen, wie die Tatbestandsvoraussetzungen auszulegen sind und wie sich ihr Verhältnis untereinander sowie zu anderen Strafnormen darstellt.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.ergon-verlag.de
E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Ergon – ein Verlag in der Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.ergon-verlag.de

The New Legislation for Civil Disorder



Würzburger rechtswissenschaftliche Schriften | 113

Yanik Bolender

Das neue Widerstandsstrafrecht

Eine strafrechtsdogmatische Untersuchung der §§ 113, 114, 115 und 323c Abs. 2 StGB vor dem Hintergrund des 52. StÄG

2021 | 373 pp. | paperback | € 98.00

ISBN 978-3-95650-813-4

In German language

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-95650-813-4

Can resistance to state power continue to be punished less than general coercion? In 2017 the legislature passed the 52nd StÄG to improve the protection of law enforcement officers and rescue workers, which essentially changed Sections 113, 114, 115, 323c of the Criminal Code. From a criminal law perspective, this led to this and other controversial questions

in the context of the interpretation of these amended standards. What they look like in detail and what effects they have is extensively examined in this work. In particular, the questions of how the preconditions for the offense are to be interpreted and how their relationship to one another and to other criminal norms is represented are particularly addressed.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.ergon-verlag.de
E-Mail orders@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.